



# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Por las víctimas de la revolución

### HOMENAJE A LOS DEFENSORES DEL ORDEN

En la parroquia de Sta. María de Gracia se celebró esta mañana el funeral anunciado por el eterno descanso de aquellos compatriotas nuestros que han sucumbido durante los tristes sucesos revolucionarios que en estos últimos días han enlutado a nuestra querida España.

A la invitación hecha al pueblo de Cartagena por las señoras de la asociación de Nuestra Señora del Carmen, organizadoras de tan piadoso y patriótico acto, han respondido los elementos de orden de todas las clases sociales de nuestra ciudad llenando totalmente el anchuroso templo hasta las puertas de la calle, dándose un alto ejemplo de ciudadanía y españolismo.

Se cantó solemne misa, siendo celebrante el señor Arcipreste don Pedro Gambino, asistido de todo el clero y los misioneros del Corazón de María, entonándose al final solemne responsorio. Olició un coro de notables voces con acompañamiento de orquesta bajo la competente dirección de don José Sáenz y Medina.

El reverendísimo P. Fray Melchor de Ben a, ex general de la Orden Capuchina pronunció la oración fúnebre equilibiando con gran elocuencia los conceptos del honor y del sacrificio póstumo, llevando la emoción a su numerosísimo auditorio, haciendo vibrar en los corazones los más nobles sentimientos y especialmente de la gratitud a los que ofrecieron su pecho como parapeto donde violaron a estrecharse las furias de la revolución. Varias altavoces hicieron llegar a todos los ámbitos del templo el magnífico discurso del sabio religioso.

En el centro de la iglesia se levantó un túmulo cubierto de flores y rodeado de blandones. En él se destacaba la enseña nacional.

Presidiendo el acto vimos en el presbiterio al Almirante Jefe de esta Base Naval señor Carrera, Comandante Jefe del Arsenal señor Gómez Pablos, comandante militar de la Plaza general López Pardo, Juez de Instrucción señor González, coroneles de los regimientos de Infantería y Artillería de Fines de Estado Mayor de Ejército y Marina, Guardia Civil, Carabineros, Seguridad, policías y otras autoridades civiles y militares.

Entre la concurrencia que ocupaba el resto del templo se destacaban numerosas representaciones de los institutos armados de todas las graduaciones, así como los elementos de Acción Popular y otras agrupaciones políticas y sociales de derecha.

Jóvenes de Acción Popular que usaban brazaletes cuidaban de la colocación del público.

Al terminar el acto la concurrencia

desfiló ante las autoridades frente al altar mayor.

Al salir a la calle los representantes de los institutos armados fueron saludados con fuertes ovaciones, viéndose repetidas veces a España al Ejército, a la Marina, a la Guardia Civil, Seguridad, Asalto, Carabineros y a Gil Robles.

Una nota discordante en tan brillante manifestación de españolismo la ha dado con su ausencia el Ayuntamiento el cual ha merecido acres y justas censuras.

## DE SOCIEDAD

### LOS QUE VIAJAN

Ha regresado de Almansa la distinguida señora doña Carmen Valcárcel viuda de Ochoa.

—Ayer salió para Madrid para cursar sus estudios en el Instituto Social Obrero como alumno becario nuestro querido amigo don Enrique Pedro González.

### NOTAS VARIAS

—Ha sido nombrado director de la Unión Sanitaria el culto bacteriólogo don Alejandro Domínguez, Jefe de Sanidad Exterior.

—Esta tarde en la parroquia del Sagrado Corazón de Jesús de manos del coadjutor don Pedro Aguilar, ha recibido los regeneradores aguas bautismales la preciosa niña que dió a luz la esposa de nuestro compañero de Redacción don Antonio Navarro Ruiz.

La nueva cristiana ha sido apadrinada por nuestro estimado amigo don Antonio Gómez Yuste y su esposa doña Angelita Reyerte Colmena. Se le han impuesto los nombres de María del Segurito Consuelo.

Nuestra enhorabuena a los padres y familia de la neófito.

### ENFERMOS

Se encuentra enferma la monseñora doña María del Carmen Sanz Carmena.

—Está restablecido el niño Alejandro Domínguez Carbone hijo del Director de Sanidad Exterior don Alejandro.

### LETAS DE LUZ

En la Caridad se celebraron hoy sufrágios por el alma de nuestro inolvidable amigo don Antonio Sintas Valero con motivo de cumplirse años de su fallecimiento. Descansen en paz.

A su familia reiteramos la expresión de nuestro sentimiento.

## CESA EL DELEGADO GUBERNATIVO

Por noticias particulares sabemos que ha cesado en la misión que le trajo a Cartagena el delegado gubernativo don Manuel Buira que con tanto acierto ha actuado en su difícil cometido.

El señor Buira se reintegrará en breve a su destino como agente de Vigilancia en Barcelona. En esta deja un grato recuerdo de su actuación y muchos amigos.

Le deseamos muchas prosperidades en su carrera.

## Semana de Cultura Católica

### En Santa María de Gracia

Como hablamos anunciado, el sabio y elocuente P. Melchor de Ben a ha pronunciado hoy su primera conferencia de la tercera Semana de Cultura Católica ante una numerosísima concurrencia que llenaba el templo.

Tema de la conferencia de mañana:

«Obligación que todo hombre tiene de conocer la Iglesia; y de pertenecer a ella.—Qué es la Iglesia: significación inadmisible que con frecuencia se da a esta palabra.—Definición de la Iglesia.—La Iglesia es una sociedad de carácter religioso.—Cuáles son sus miembros y que relaciones median entre ellos.—Fin a que tiende la Iglesia.»

En la conferencia del miércoles, el P. Ben a desarrollará el siguiente tema.

«Origen y fundación de la Iglesia.—Por qué la Iglesia apareció cuando la humanidad contaba ya varios millares de años de existencia.—Paralelo entre las obras divinas en el orden material y en el orden moral.—Jesucristo, autor de la Iglesia.—Hechos decisivos que le dieron su existencia jurídica y real.—Los apóstoles, cooperadores de Jesucristo en la fundación de la Iglesia.»

## La Audiencia se traslada a Cartagena

En el rápido de esta noche llegan a esta ciudad los señores Presidente, magistrados y Fiscal de la sección 2.ª de la Ilustre Audiencia de Murcia. Este desplazamiento es con motivo de verse varias causas que corresponden a Cartagena.

Las vistas tendrán lugar en el salón de sesiones del Ayuntamiento.

## Academia Calero

Preparación para la carrera de Derecho. Honda, 37 y 39.

## DE FUTBOL

Alicante 1 (Penalty)  
Cartagena 0

Este resultado señalaba el marcador ayer, en el campo de la Florida en Alicante, a la terminación del encuentro entre alicantinos y cartageneros, resultado que favorece al once cartagenerista teniendo en cuenta que pudiera empatar a puntos con el team alicantino.

El Cartagena jugó ayer muy bien, teniendo la desgracia de echar fuera un penalty; destacando la labor del extremo izquierdo cenario García que hizo un buen encuentro y Jo mez que actuó de centro delantero y llevó de cabeza al medio y defensa contrario, sin que con esto queramos decir que los restantes estuvieran mal, muy por el contrario.

Los jugadores del Alicante se destacaron por mayores sueldades y duros que en el partido jugado en esta ciudad y se dedicaron a la caza del hombre, lesionando García a de una patada alevosa.

Una prueba de sus sueldades se puede demostrar con lo siguiente: Al ir a lanzar García el penalty con que le castigó al Alicante por falta a Gómez, el medio centro alicantino se colocó a su espalda y al ir a lanzarlo le dio una patada en el pie.

Terminó el primer tiempo con empate a cero y en el segundo contaron los cartageneros con un contrario más. ¿Quién? El insigne árbitro del Colegio merciano Balbrea, que dirigió la contienda, y que se dedicó a perseguir a los del Cartagena pitando todo lo que se le ocurría, permitiendo que los azules dieran todas las patadas que querían y amonestando a los blanquinegros, amenazándolos con la expulsión si se atrevían a corresponder a las «cartillas» alicantinas.

El penalty que pitó que valió el triunfo de los del Alicante, fué completamente imaginario, pues el balón dió en el costado izquierdo de Bala y no en la mano.

Estas atenciones con los cartageneros, que tienen los árbitros de la Capital, corresponde al cariño que la Federación siente por el Cartagena. ¡De tal árbol tal ramal! Vease la muestra: Muñoz y Sobrino fueron expulsados en el partido celebrado en esta, entre los dos equipos citados, por agredirse. Pues bien, según nos comunican, han castigado a Sobrino con DOS semanas de suspensión siendo la primera vez que se le castiga, y a Muñoz con UNA semana de suspensión en cuenta que es reincidente en la falta ya que fué expulsado en el encuentro contra el Burriana y habiendo sido castigado con este motivo. ¿Es justicia? Si nuestras noticias son ciertas, la Directiva del titular tiene la palabra para protestar de esta anomalía, léase atropello.

Los encuentros solo de esta competición quedan al Cartagena, ambos

en casa, y creemos que se conseguirá la clasificación, pues queda claramente demostrado que sus jugadores destacan en mucho de los demás de los otros onces.

Nuestra felicitación elusiva a los equipos cartageneristas por el resultado contra todos, pidiéndoles de lo que saben y pueden por el prestigio del Cartagena F. C. que es el suyo propio.

EGO

En el campo de la Plaza de España jugaron un partido amistoso el Alcañal y la Gimnástica Abad, resultando vencedores éstos, que no tuvieron enemigos, por 5 a 3.

### Otros partidos

(POR TELEGRAFO)

- Madrid 7, Logroño 1.
- Valladolid 1, Athletic de Madrid 2.
- Zaragoza 2, Racing Santander 1.
- Celta 9, Coruña 2.
- Stadium Avilés 2, Oviedo 6
- I. ún 1, Athletic Bilbao 6
- Alavés 1, Baracaldo 2
- Osasuna 4, Donostia 0
- Badelona 1, Español 5.
- Júpiter 1, Gerona 0.
- Sabadell 1, Barcelona 0.
- Murcia 1, Batis 2,
- Sevilla 8, Hércules 2
- Valencia 1, Levante 2

## Se hunde una gradería en Valencia. 45 heridos, 5 graves

Valencia.—Al partido de fútbol de ayer entre el Valencia y el Levante acudió mayor cantidad de público de que era capaz el estadión.

Una de las graderías, atestada de gente, se hundió antes de comenzar el encuentro.

Miles de aficionados fueron arrastrados, quedando envueltos en las tablas, produciéndose enorme confusión.

Resultaron cinco personas heridas de gravedad y cuarenta más con magullamientos.

## Casa de Niños Expósitos

Se necesitan nodrizas de leche de 1 a 5 meses. Buen trato y buena retribución.

Plaza de la Constitución (antes de la Merced) número 17.

JUNTA de Protección a la Infancia. NUMERO PREMIADO AYER